



Comunicado de Prensa No. 297-10
México, DF., 31 de octubre de 2010

Concluyen satisfactoriamente trabajos de mantenimiento en el Sistema Cutzamala

- A las 20:00 horas se normalizó la entrega de agua potable del Sistema Cutzamala en los puntos comprometidos
- A fin de estar preparados para la próxima temporada de estiaje, el CTOOH acordó entregar el volumen habitual de agua a la ZMVM, que es de 14.7 m³/s, a partir del 3 de noviembre
- En 2010, el último mantenimiento se realizará del 12 al 15 de noviembre

Los trabajos de mantenimiento realizados en la línea 1 del Sistema Cutzamala (SC) concluyeron satisfactoriamente, y a partir de las 20:00 horas de este domingo 31 de octubre se normalizó la operación para el restablecimiento de la entrega en bloque de agua potable a la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), informó el Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

El Director de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento del OCAVM, Antonio Gutiérrez Marcos, explicó que el mantenimiento realizado consistió en la sustitución de dos tubos de 7.32 metros de largo por 2.50 metros de diámetro y un peso de 25 toneladas en los kilómetros 40+287 y 42+047 de la línea 1 del acueducto, ubicado en el municipio de Villa Victoria, Estado de México.

Una vez terminadas las labores de reparación se regularizó la entrega de agua potable al 100% enviando 16 m³/s a la ZMVM, 10 al Distrito Federal (DF) y 6 al Estado de México (Edomex). El funcionario federal recordó que la Conagua únicamente entrega agua en bloque a los gobiernos DF y del Edomex, quienes son los responsables de distribuirla a la población mediante sus organismos operadores.

Por otra parte, Gutiérrez Marcos destacó que con la finalidad de garantizar en el mediano plazo la disponibilidad del vital líquido y preservar la sustentabilidad de la cuenca, el Comité Técnico de Operación y Obras Hidráulicas (CTOOH) acordó entregar el volumen habitual de agua a la ZMVM, por lo que se disminuye de 16 m³/s a 14.7 m³/s, a partir del 3 de noviembre.

De esta forma, se enviarán 5.7 m³/s al Edomex, equivalentes a 38.68 por ciento (%) y 9 m³/s al DF, que representan 61.32%.

Detalló que las delegaciones beneficiadas por el SC son Cuajimalpa, Tlalpan, Magdalena Contreras, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Azcapotzalco, Cuauhtémoc e Iztapalapa; así como los municipios de Tlalnepantla, Atizapán, Naucalpan, Cuautitlán Izcalli, Huixquilucan, Nicolás Romero, Tultitlán, Coacalco, Ecatepec, Nezahualcoyotl, Lerma, Ocoyoacac y Toluca.

Cabe destacar que el Sistema Cutzamala opera los 365 días del año, las 24 horas del día, por lo que está sujeto a un desgaste continuo que debe atenderse periódicamente. Gutiérrez Marcos reiteró que para mantener en óptimas condiciones de operación las principales instalaciones de dicho sistema hidráulico, que aporta el 20% del agua potable que se consume en el Valle de México, se requiere llevar a cabo este tipo de mantenimientos cuando menos dos veces al año.

Agregó que el Programa Anual de Acciones de Mantenimiento 2010 contempla 7 periodos de trabajos, de los cuales sólo falta el agendado del 12 al 15 de noviembre.

En las obras de mantenimiento participaron coordinadamente 130 integrantes del personal de la Conagua de diversas especialidades, empresas contratistas, efectivos de la Policía Federal Preventiva (PFP) y del Ejército Mexicano.

Finalmente, el titular de la Dirección de Agua Potable, Drenaje y Saneamiento del OCAVM exhortó a la población de la ZMVM a sumarse a la campaña denominada: Nuevos Hábitos “El agua es como de tu familia, protégela”, que busca hacer eficiente el uso del agua en los hogares, principalmente, e impulsar la disminución del consumo del recurso en otros sectores y actividades, así como reflexionar sobre el valor que tiene el vital líquido, eliminar desperdicios y aprovechar las nuevas tecnologías para ahorrarla y reutilizarla.

ooOoo